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金融界4月24日消息由中国财富管理50人论坛与中研院主办，光大银行承办的“中
国财富管理50人论坛2022资管峰会”今日在京举行。

中国信托业协会会长、中航产融、中航信托董事长姚江涛在以“新发展阶段资管行
业的高质量发展与责任投资”为主题的圆桌讨论环节发表了自己的观点。

姚江涛表示，在2008年至2017年年间，信托行业的规模发展迅速，最高达到了26.
55万亿。在这个规模实现的过程中，信托业为我国经济的发展，为社会财富的增加
，为企业与机构和个人的财富管理作出了贡献。

随着金融行业供给侧结构性改革以及监管导向、社会经济结构发生变化。信托行业
从2017年开始逐步回调，到2021年行业回落到了20.55万亿，在这个过程中，行业
进入了一个调整、转折的时期，也在进入一个转型的时期。

姚江涛表示，我们不仅要看到它的回落、调整和转型，也要看到信托行业的优势。

最近银保监会出台了对信托业务分类的新的管理办法，信托业重新做了分类：一类
是资产管理信托，一类是资产服务信托，第三类是慈善信托。

资产管理信托，既包括标品市场的信托，也包括另类资产的信托等等。从另类投资
来说，未来发展空间还是会有的。但是，另类投资必须基金化，必须是长期的基金
，必须打破刚性兑付等约束。

第二类可能也是信托所独有的，发挥信托制度的优势，为社会公众，为社会居民等
等提供服务，这里面既有涉众资金的服务，又有个人财富管理的服务，包括传承，
包括资产配置等等，包括一些机构的服务。慈善信托围绕着共同富裕等话题。姚江
涛说，这三类看似简单的分类，实则就是对信托未来发展方向性的指引。

姚江涛表示，这些业务简单的分类和方向，更核心更本质内容有三方面。第一，要
真正回归信托的本源。信托核心的本源是服务，是用制度和专业去提供服务；第二
，专业能力的培养。更重要的是形成自己差异化的核心竞争力；第三，相对应的组
织架构、战略以及数字化的服务。

姚江涛认为，只要在这些方面肯下工夫，信托未来的发展空间是会巨大的。
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